
治庸政懶政 建誠信政府
委員倡治政劍指不作為 有效管住「小微權力」

香港文匯報訊 據新華社報道，全國政協十二屆四次會議第四次全體會議12日在人民大

會堂舉行，15位全國政協委員圍繞黨風政風建設和生態治理等諸多話題，直抒胸臆，建

言獻策。全國政協領導人、2,000多名全國政協委員以及來自國務院和國務院相關部門的

負責人出席會議，聆聽發言。「加大治庸問責力度，破解一些領導幹部無擔當、不作為

問題。」第一個發言的全國政協教科文衛體委員會副主任王全書委員高聲說。他建議，

要推進全面從嚴治黨向基層延伸。開展基層突出問題專項整治，有效管住「小微權

力」，築牢基層堡壘。
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委員倡完善「去極端化」協調機制
香港文匯報訊

（記者 江鑫嫻、
馬靜 兩會報道）
全國政協委員、新
疆維吾爾自治區政
協主席努爾蘭．阿
不都滿金在 12 日
的政協大會發言中
表示，曾經一段時

間，在新疆一些地方宗教極端思想滲透蔓延，製造了
一系列令人髮指的暴力恐怖案件。他建議從國家層面
進一步完善新疆與各省區市「去極端化」工作協調機

制。提煉「去極端化」工作的經驗，上升為國家安全
戰略。

依托上合 加強交流
據介紹，此前有宗教極端勢力對涉世不深、是非判

斷能力還不強的青少年進行蠱惑和洗腦，煽動宗教狂
熱，製造了一系列令人髮指的暴力恐怖案件。他們還
煽動群眾不服從政府，否定少數民族文化傳統，製造
民族隔閡、民族對立和民族仇恨等。
努爾蘭．阿不都滿金表示，宗教極端思想是暴力恐

怖活動的思想根源，「去極端化」是當今世界反對暴
力恐怖活動共同面對的重大課題。境內外「三股勢

力」打着宗教旗號，肆意歪曲宗教教義，對國家安全
統一、對新疆社會穩定帶來了現實危害。
努爾蘭．阿不都滿金建議，從國家層面進一步完善

新疆與各省區市「去極端化」工作協調機制，共同做
好內地高校新疆籍少數民族學生、內高班學生及新疆
籍務工人員的教育服務管理工作，加強在治理非法宗
教活動、非法宗教宣傳品、非法宗教網絡傳播方面的
協作。
同時，依托上海合作組織，促進同周邊國家在「去
極端化」領域的交流合作，建立更高層次、更寬領域
的對話協商，研究共同應對措施，共同抵禦宗教極端
思想的滲透蔓延。

全國政協常委、著名經濟學家林毅夫12日
表示，有五類產業如果進退得宜、合理發
展，有可能讓中國實現比發達國家更快速的
技術創新和產業升級，從而提高勞動生產率
水平和收入水平，避免陷入中等收入陷阱。

第一類是與發達國家有技術、附加價值差
距的產業。第二類是國際領先的產業，如高
鐵。第三類是要退出去的產業，其中產能過
剩但有比較優勢的產業，可沿着「一帶一
路」創造國外需求，或直接轉場到國外。第
四是大眾創業、萬眾創新的產業。最後是以
資本投入為主、周期特別長的產業。林毅夫
認為，這類產業中國不具備比較優勢，但
「也不是完全不能做」，如果與國防安全有
關，應得到財政支持。 ■中新社
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全國政協委員、國務院參事、北京市人民檢
察院副檢察長甄貞在12日的政協全體會議上表
示，整治非法集資，建議有關方面要在「打」
「防」「堵」「疏」方面下功夫。要進一步完
善信息化監測預警，設立更科學的評價體系和
指標，確實做到抓早抓小，將損失降到最低。

甄貞建議，對於主觀詐騙意圖明顯的非法集
資行為，應堅決打擊。

甄貞表示，工商部門要加強對非法集資高風
險行業的登記管理。甄貞提出，徹底剷除非法
集資的土壤，必須從制度上疏導。她建議，要
增加對中小企業的有效資金供給；進一步完善
民間兼容制度；加大金融創新力度，引導民間
資金參與到金融體系中來。

■香港文匯報記者 江鑫嫻、馬靜兩會報道
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全國政協委員、上海教科院副院長胡衛
兩會期間向本報表示，應標本兼治破解擇
校難題，嚴禁公辦學校分成三六九等，整
治「以權擇校」。

胡衛指出，「行業壟斷」是導致擇校的
原因之一。地方政府為了政績工程，把優
質資源向少數公辦學校聚集，打造示範
校、重點校，壟斷優秀師資和生源，導致
校際差距擴大。

他表示，公辦學校應強調標準化和均衡
化，均衡配置教師、設備、圖書、校舍等
資源，辦好每一所學校。重點學校與權勢
部門以「共建」名義招收「共建生」，是
權勢部門典型的以權謀私行為。

■香港文匯報記者 聶晨靜 兩會報道

「你們採訪的代表委員
多，我算不算得上兩會熱點
人物？」11日，全國人大代
表、三沙市委書記、市長蕭
傑在海南代表團討論間隙和

駐會記者開起玩笑。
自2012年三沙設市以來，每年兩會蕭傑都是焦點

人物。在中國數百個地級市中，三沙市地理位置最
南、管轄陸域面積最小、管轄海洋面積最大。近年
來隨着南海問題升溫，三沙的一舉一動都頗為引人
關注。「在這兒當領導做官，就是為國效勞、為國
爭光。如果從生活角度來講就是受苦。」他說，在
三沙工作的人不知道什麼叫周末，「坐船出海，很
多人都拿袋吐，一邊吐一邊開會。」

當地首部地方性法規頒佈在即
在海南代表團討論上，蕭傑拿出三條建議：希望

國家支持建設三沙市成品油保稅庫，給予流動保稅
的優惠政策，希望國家支持三沙市開展船舶登記創
新試點。這是他此前六赴西、南、中沙，對基層政
權建設、環境保護等課題調研後的思考。隨着基礎
設施的完善，如何通過經濟發展維護國家主權成為
蕭傑關注的事。

當選全國人大代表四年來，蕭傑已提出21條有關
建議，去年賦予三沙地方立法權的建議還被採納。
今年該市第一部地方性法規頒佈在即，法治維權邁
出堅實一步。 ■中新社
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發展三沙經濟
維護國家主權

全國政協副秘書長、提案委員會副主任、民盟中
央專職副主席徐輝委員在發言中也劍指「庸政

懶政」。「對庸政懶政不作為問題進行嚴肅問責，既
是中央『從嚴治政』理念的體現，也是政府提升治理
能力的必然要求。」

深入反腐整治官員陋習
民進中央副主席張帆委員說，近年來，從行政理
念到行政實踐，政府社會管理與公共服務水準不斷提
高，誠信度也在不斷增強，但是一些問題仍然存在。
「人在政存，人去政息」、「新官不理舊賬」、「爛
尾工程」、「朝令夕改」、「門難進，臉難看，事難
辦」……張帆直陳一些政府部門的弊病。他建議對
於政府的失信行為，要敢於問責；深入反腐，整治官
員陋習。
「廣大宗教信眾以及千千萬萬的中國人，都應該
將美好的人生願景轉化為主動改善環境的動力。在建
成小康社會的決勝階段，任何一個中國人都不能缺
席，不能無所作為。」全國政協委員、中國佛教協會
會長學誠法師在發言中說。

「國家，是我們每個民族的國家，是我們每個人
的國家。國家認同，不僅是我們的精神追求，更是我
們創造美好未來的強大動力。」來自雲南怒江的普米
族歌手茸芭莘那委員說。茸芭莘那說，雲南貢山縣獨
龍江鄉曾經是中國唯一一個不通公路的民族鄉，隨着
去年高黎貢山隧道的全線貫通，過去從貢山縣城到獨
龍江鄉要走7天，如今只需要2小時。近5年，國家
啟動了對獨龍江鄉的整鄉推進整族幫扶，共投入13
億元資金，發展規模化的特色種養業。

為人民辦實事贏信任
12日的大會發言席，還迎來了一位「特殊」的發

言者——應邀列席會議的安徽省政協委員何宗文。
「我的眼睛有毛病，但並不影響我看見群眾困

難、理清提案線索；我的腿有殘疾，但為了掌握群眾
的心聲、反映群眾的呼聲、解決群眾的營生，我願意
『跑腿』和『拚命』。」何宗文樸實的言語傳遞着溫
暖。「在我諸多的稱呼中，當地人最喜歡稱呼我為
『何委員』，我也最珍視這個稱呼。」何宗文說，27
年來，他拖着殘疾的腿跑了50萬公里路，完成提
案、社情民意信息、大會發言數百件。
全國政協十二屆四次會議連續三天舉行全體會

議，邀請來自不同黨派界別的45位委員作大會發
言，為中國政治、經濟、社會、文化、生態建設和發
展建言獻策。
委員們紛紛表示，政協委員要想贏得人民的信

任，就要為人民辦實事，把人民真實的意見反映上
來。
「委員們的發言都很好，國家財政將通盤考慮，體現

在各個方面。」出席聆聽首場大會發言的中國財政部副
部長劉昆對記者說。他對解振華委員「保護推動綠色低
碳發展，參與全球氣候治理」的發言最感興趣。
全國政協十二屆四次會議共收到大會發言463份。

委員們通過大會發言的形式反映和提出的問題、建議
也將反映在提案中。截至今年2月20日，全國政協十
二屆三次會議收到的提案辦覆率為99.5%。

■王全書表示，應加大治庸問責力度，破解一些領導
幹部無擔當、不作為問題。 新華社

■■委員們紛紛表示委員們紛紛表示，，政協委員要想贏得人民的信任政協委員要想贏得人民的信任，，就要為人民辦實事就要為人民辦實事，，把人民真實的意見反映上來把人民真實的意見反映上來。。 圖圖
為甘肅天祝縣石門中心小學二年級學生在教室裡領取免費營養午餐為甘肅天祝縣石門中心小學二年級學生在教室裡領取免費營養午餐。。 資料圖片資料圖片

■■全國政協委員全國政協委員、、中國佛教協會會長學誠法師中國佛教協會會長學誠法師（（左左））與班禪額爾與班禪額爾
德尼德尼··確吉傑布在會前交流確吉傑布在會前交流。。 中新社中新社

■■來自雲南怒江的普米族委員茸來自雲南怒江的普米族委員茸
芭莘那芭莘那。。 新華社新華社

■蕭傑稱，在三沙當領導，就是為國效勞、為國爭
光。 資料圖片

■■努爾蘭努爾蘭··
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